
Elites politiques

Par shaz04, le 27/05/2007 à 12:06

Bonjour,

J'aimerai savoir comment se passe le recrutement des élites politiques en France (ENA, 
ENM, ...).

Merci de votre réponse.

Par bob, le 27/05/2007 à 12:17

Salut,

Une précision, tous les hommes et femmes politiques n'ont pas fait l'ENA même si c'est vrai 
pour une majorité d'entre eux ( par exemple Sarkozy n'est pas énarque)
L'ENA est en principe une école qui prépare à la haute fonction publque (sous préfet, préfet, 
administrateur civil, conseiller des TA et CAA, membre du Conseil d'Etat, Cour des comptes...)
L'ENM est l'école de la magistrature, très peu de personnes qui en sortent font une carrière 
politique. Une exception, c'est qu'en général, les membres du cabinet du Garde des Sceaux 
sont des magistrats.

Pour finir, le recrutement se fait comme dans toute la fonction publique par concours : 
http://www.enm.justice.fr/concours/index.htm
http://www.ena.fr/index.php?page=format ... e/concours

Voilà

Par shaz04, le 27/05/2007 à 12:24

Merci pour ta réponse. Cependant j'aurai voulu savoir lorsque le président de la république 
voir le premier ministre nomme des personnes (préfet, ambassadeur, ...), est ce qu'on peut ici 
considéré que c'est une sorte de recrutement?

De plus, lors des élections, quand on éli un candidat, cela ne s'apparente pas t-il à une sorte 
de recrutement?

http://www.enm.justice.fr/concours/index.htm
http://www.ena.fr/index.php?page=formation/initiale/concours


Par akhela, le 27/05/2007 à 13:31

pour les 1er ce sont des nominations du à de l'avancement, (il ne sont pas recrutés comme 
préfet ou ambassadeur,on ne commence pas sa carrière comme ambassadeur ou préfet, ce 
n'est que le résultat d'une carrière), pour les seconds cela n'a rien à voir avec un recrutement.

Par Murphys, le 27/05/2007 à 15:44

Je ne vois pas pourquoi vous appelez ceux qui sortent de l'ENA ou de l'ENM des élites 

politiques... 

:roll:

Image not found or type unknown

Par akhela, le 27/05/2007 à 16:39

effectivement si un certain nombre de politicien sortent de l'ENA (ce n'est pas le cas pour 
l'ENM) tous les enarques ne font pas de la politique (et de loin, seul une minorité s'y engage).
Bon maintenant éclaircissement sur le fait qu'un certain nombre de hauts politiques sortent de 
l'ENA : simplement parce que l'exercice d'un mandat à un certain niveau (maire d'une grande 
ville, député, sénateur, ministre ...) exclu de facto l'exercice d'une autre activité professionnel, 
or par définition les mandats politiques sont instables (ont est élu pour une durée déterminé ... 
et c'est encore pire pour un ministre qui peut être démit sans aucun préavis, comme l'a été 
Fillon il y a 2 ans). L'ENA ouvre l'accès à la haute fonction publique qui par définition ouvre 
droit aux meilleurs traitement (salaire des fonctionnaires) (NB: si la basse fonction publique a 
un traitement à niveau égale au privé supérieur de 20 à 40%, la haute fonction publique, elle, 
est moins bien rémunéré que son équivalent privé ... la palme au niveau des diplômes 
revenant au prof qui pour leurs qualifications sont sous payés), or la fonction publique 
présente cette avantage qu'on ne peut en être exclu que très difficilement et que l'on peut se 
mettre en congé pour une durée indéterminée et retrouver ensuite un poste équivalent.

Par Camille, le 28/05/2007 à 07:54

Bonjour,
[quote="Murphys":2v8896ij]Je ne vois pas pourquoi vous appelez ceux qui sortent de l'ENA 

ou de l'ENM des élites politiques... 

:roll:

Image not found or type unknown[/quote:2v8896ij]

[quote:2v8896ij]
[b:2v8896ij]Le plus difficile n'est pas de sortir de Polytechnique, mais de sortir de 
l'ordinaire[/b:2v8896ij]
Charles de Gaulle
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[/quote:2v8896ij]
:wink:
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